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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Buenos días señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, sean 
ustedes bienvenidos a esta Sesión Ordinaria de Cabildo. Le solicito al señor Secretario  pase de lista 
de asistencia y, en su caso, declare la existencia de quórum legal para sesionar”.  
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago procedió 
a pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. 
Carlos Aurelio Peña Badillo, la C. L.A.E. Síndica Municipal, María Concepción Irene García 
Almeida, los Ciudadanos Regidores: 1.-J. Jesús Reyes Beltrán, 2.- M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz, 3.- 
C. Pedro González Quiroz, 4.- T.S. María del Refugio López Escobedo, 5.- Javier Quiñones Botello, 
6.- Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo, 7.- L.A. Carlo Lara Muruato, 8.-C.P. María de Jesús 
Cerros Ozuna, 9.- L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz, 10.-L.A.A.M. Ana Cecilia Espino Salas, 11.- 
Arq. Josué Miranda Castro, 12.- María Silvia Mendoza Rincón, 13.-L.D.G. Francisco Javier Trejo 
Rivas, 14.- M.A.P.  Hiram Azael Galván Ortega”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que son 16 asistencias con derecho a voz y voto más el 
Secretario de Gobierno con voz informativa, por lo tanto, se declara que existe quórum legal para 
sesionar y en consecuencia los acuerdos que emanen de esta sesión ordinaria  tendrán plena 
validez”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Secretario. Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI y XII 
de la Constitución Política del Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II, de la Ley Orgánica del Municipio; 
y 32 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se inicia esta Sesión 
Ordinaria de Cabildo y se declaran válidos los Acuerdos que en ella se tomen. Solicito al señor 
Secretario dé cuenta al Honorable Cabildo del orden del día propuesto para la presente sesión. 
Adelante Regidora Daniela Hernández”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Daniela Hernández Delgadillo: 
“Nada más si me permitieran que entre un punto de orden del día, que por un error de dedo  en la 
Comisión había una diferencia en uno de los apellidos y ya no alcanzamos a integrarlo a tiempo, 
pero aquí está el dictamen, es un régimen de Propiedad en Condominio y dice: “Dictamen de la 
Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud de régimen de propiedad en condominio que presenta el C. Raúl Estrada Padres, respecto 
a un predio Urbano ubicado en Avenida González Ortega número 307, Colonia Centro de esta 
Ciudad Capital de Zacatecas”. Entonces si me lo permiten”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Se pone a consideración del Pleno del Cabildo por lo que solicitan que se incluya al orden del día. 
Es la única modificación que hay al orden del día”. 
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____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
 “Doy cuenta al Honorable Ayuntamiento que el orden del día propuesto para esta sesión ordinaria 

es: 

1.- Lista de Asistencia y, en su caso, declaración de Quórum Legal para Sesionar. 

2.- Discusión y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 

3.- Lectura de correspondencia. 

4.- Discusión y, en su caso, dispensa de la lectura y aprobación del contenido de las actas de 

cabildo de las sesiones: 

a. ORDINARIA n° 20 de fecha 30 de abril de 2015 (acta n° 49). 

b.- EXTRAORDINARIA n° 27 de fecha 30 de abril de 2015 (acta n° 50). 

c.- EXTRAORDINARIA n° 28 de fecha 14 de mayo de 2015 (acta n° 51). 

d.- EXTRAORDINARIA n° 29 de fecha 25 de mayo de 2015 (acta n° 52). 

5.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Hacienda 

Pública y Patrimonio Municipal para solicitud de autorización de Modificación y Elevación a los 

Lineamientos del Presupuesto de Egresos del Municipio de Zacatecas 2015, punto 5 denominado 

Obligaciones de las Unidades Administrativas Fracción XII. 

 

6.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la asignación de Nombre Oficial 

para una calle sin nombre en la colonia González Ortega 5ta. Sección de esta Ciudad Capital  de 

Zacatecas. 

 

7.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud que presenta el C. 

José Luis Sánchez Colchado, concerniente a la escrituración y constancia de no Afectación 

Urbanística de un predio Urbano ubicado en calle Mina Real No. 110 en la Colonia Minera de esta 

Ciudad Capital de Zacatecas. 

 

8.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud de Opinión que 

presenta la C. Anita Almaraz Nava, con el fin de integrar la documentación exigida para 

tramitación de Diligencias de Información Ad-Perpétuam. 

 



 
ACTA DE CABILDO N° 53. 

SESIÓN ORDINARIA 21. 
30 DE MAYO DE 2015. 

3 

 

9.-  Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud de opinión a favor del 

municipio de Zacatecas, con el fin de integrar la documentación exigida para tramitación de 

Diligencias de Información Ad-Perpétuam. 

 

10.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud que presentan los C. 

Ángel y Martha Josefina García Martínez, de Régimen de Propiedad en condominio, respecto de un 

predio de su propiedad ubicado en Lomas de la Estación No. 116 en la Colonia Centro de esta 

Ciudad Capital de Zacatecas. 

 

11.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud que presenta el C. 

Luis Ortiz Pérez, de Régimen de Propiedad en condominio, respecto de un predio de su propiedad, 

ubicado en calle Constelación de Pegaso en la Colonia Estrella de Oro de esta Ciudad Capital. 

 

12.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra 

Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud de régimen de 

propiedad en condominio que presenta el C. Raúl Estrada Padres, respecto a un predio Urbano 

ubicado en Avenida González Ortega número 307, Colonia Centro de esta Ciudad Capital de 

Zacatecas. 

13.- Asuntos generales”. 

____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Secretario. Le solicito consulte a las señoras y señores integrantes de este Honorable 
Ayuntamiento, si es de aprobarse el proyecto del orden del día”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto de manera económica con relación a la aprobación del orden del día y la 
integración del punto número 12. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo 
número AHAZ/486/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, una vez aprobado el orden del 
día solicito registren su participación en el punto de asuntos generales. Se inscribe el Secretario de 
Gobierno Municipal con una notificación. El Regidor Hiram Azael Galván Ortega con el asunto de 
los comerciantes de la calle Insurgentes”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es punto número 3.- 
Lectura de correspondencia. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al M. en C. Alfredo Salazar de Santiago, Secretario de Gobierno 
Municipal, para que dé cuenta a este Ayuntamiento de la correspondencia recibida”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo al Honorable Asamblea que se recibió la siguiente correspondencia: 
Acuerdo # 117, aprobado por la H. Sexagésima Primera Legislatura del Estado, en Sesión 
Ordinaria, mediante el cual se exhorta de manera respetuosa a los Honorables Ayuntamientos del 
Estado de Zacatecas, para que en el ámbito de su competencia, implementen políticas públicas a 
favor de la protección del águila real y su hábitat. Asimismo, para que cumplan las disposiciones en 
materia de medio ambiente contenidas en la Ley Orgánica del Municipio. En ese sentido, informo a 
los integrantes del Honorable Ayuntamiento que se han girado instrucciones a las áreas de 
Ecología y Medio Ambiente de esta Administración Municipal para que, en la medida de sus 
posibilidades y la existencia en nuestro Municipio de este tipo de fauna, se implementen 
mecanismos para su protección y salvaguarda. Es cuanto Señor Presidente. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
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“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es punto número: 
4.- Discusión y, en su caso, dispensa de la lectura y aprobación del contenido de las actas de 
cabildo de las sesiones: 

a. ORDINARIA n° 20 de fecha 30 de abril de 2015 (acta n° 49). 

b.- EXTRAORDINARIA n° 27 de fecha 30 de abril de 2015 (acta n° 50). 

c.- EXTRAORDINARIA n° 28 de fecha 14 de mayo de 2015 (acta n° 51). 

d.- EXTRAORDINARIA n° 29 de fecha 25 de mayo de 2015 (acta n° 52)”. 

 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Con la anticipación señalada por el artículo 35 del Reglamento Interior del Honorable 
Ayuntamiento, se remitieron las actas señaladas, por lo que solicito, que en su caso, envíen a la 
Secretaría de Gobierno Municipal cualquier aclaración y/o modificación al respecto. Si algún 
integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome lista de las 
participaciones”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la dispensa de lectura y aprobación del 
contenido del acta: ORDINARIA n° 20 de fecha 30 de abril de 2015 (acta n° 49). Es aprobado por 
unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/487/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la dispensa de lectura y aprobación del 
contenido del acta: EXTRAORDINARIA n° 27 de fecha 30 de abril de 2015 (acta n° 50). Es 
aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/488/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
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“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la dispensa de lectura y aprobación del 
contenido del acta: EXTRAORDINARIA n° 28 de fecha 14 de mayo de 2015 (acta n° 51). Es 
aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/489/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la dispensa de lectura y aprobación del 
contenido del acta: EXTRAORDINARIA n° 29 de fecha 25 de mayo de 2015 (acta n° 52). Es 
aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/490/2015). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto a desahogar es el punto número: 5.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Hacienda 
Pública y Patrimonio Municipal para solicitud de autorización de Modificación y Elevación a los 
Lineamientos del Presupuesto de Egresos del Municipio de Zacatecas 2015, punto 5 denominado 
Obligaciones de las Unidades Administrativas Fracción XII”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
 
 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndico Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida,   para que dé cuenta a este Cabildo del Dictamen  presentado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Síndico Municipal, L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 
“Buenos días compañeros, informarles que una vez que se reunió la Comisión Edilicia de Hacienda 
Pública y Patrimonio Municipal para emitir el dictamen que presenta dicha Comisión para 
solicitud de autorización de Modificación y Elevación a los Lineamientos del Presupuesto de 
Egresos del Municipio de Zacatecas 2015, punto 5 denominado Obligaciones de las Unidades 
Administrativas Fracción XII. Informar que de acuerdo a sus antecedentes, considerandos, 
fundamento legal la propuesta de punto de acuerdo es: 
____________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome 
lista de las participaciones”. 
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____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación Dictamen que emite la 
Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal para solicitud de autorización de 
Modificación y Elevación a los Lineamientos del Presupuesto de Egresos del Municipio de 
Zacatecas 2015, punto 5 denominado Obligaciones de las Unidades Administrativas Fracción XII. 
Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/491/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Secretario, continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto del orden del día es punto número 6.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la asignación de Nombre Oficial para una 
calle sin nombre en la colonia González Ortega 5ta. Sección de esta Ciudad Capital  de Zacatecas”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome 
lista de las participaciones”. 
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____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación del Dictamen que emite la 
Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
asignación de Nombre Oficial para una calle sin nombre en la colonia González Ortega 5ta. Sección 
de esta Ciudad Capital  de Zacatecas. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo 
número AHAZ/492/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto del orden del día es punto N° 7.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud que presenta el C. José Luis 
Sánchez Colchado, concerniente a la escrituración y constancia de no Afectación Urbanística de un 
predio Urbano ubicado en calle Mina Real No. 110 en la Colonia Minera de esta Ciudad Capital de 
Zacatecas. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
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“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome 
lista de las participaciones”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, en relación a la aprobación del Dictamen que emite la 
Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud que presenta el C. José Luis Sánchez Colchado, concerniente a la escrituración y 
constancia de no Afectación Urbanística de un predio Urbano ubicado en calle Mina Real No. 110 
en la Colonia Minera de esta Ciudad Capital de Zacateca. Es aprobado por unanimidad de votos”. 
(Punto de Acuerdo número AHAZ/493/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto del orden del día es punto N° 8.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud de Opinión que presenta la C. 
Anita Almaraz Nava, con el fin de integrar la documentación exigida para tramitación de 
Diligencias de Información Ad-Perpétuam”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome 
lista de las participaciones”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación del Dictamen que emite la 
Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud de Opinión que presenta la C. Anita Almaraz Nava, con el fin de integrar la 
documentación exigida para tramitación de Diligencias de Información Ad-Perpétuam. Es 
aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/494/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto del orden del día es punto N° 9.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud de opinión a favor del 
municipio de Zacatecas, con el fin de integrar la documentación exigida para tramitación de 
Diligencias de Información Ad-Perpétuam”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome 
lista de las participaciones”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación del Dictamen que emite la 
Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud de opinión a favor del municipio de Zacatecas, con el fin de integrar la documentación 
exigida para tramitación de Diligencias de Información Ad-Perpétuam. Es aprobado por 
unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/495/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto del orden del día es punto N° 10.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud que presentan los C. Ángel y 
Martha Josefina García Martínez, de Régimen de Propiedad en condominio, respecto de un predio 
de su propiedad ubicado en Lomas de la Estación No. 116 en la Colonia Centro de esta Ciudad 
Capital de Zacatecas”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
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La C. Regidora, Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome 
lista de las participaciones”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee participar en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación del Dictamen que emite la 
Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud que presentan los C. Ángel y Martha Josefina García Martínez, de Régimen de Propiedad 
en condominio, respecto de un predio de su propiedad ubicado en Lomas de la Estación No. 116 en 
la Colonia Centro de esta Ciudad Capital de Zacatecas. Es aprobado por unanimidad de votos”. 
(Punto de Acuerdo número AHAZ/496/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto a desahogar es el punto número: 11.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud que presenta el C. Luis Ortiz 
Pérez, de Régimen de Propiedad en condominio, respecto de un predio de su propiedad ubicado en 
calle Constelación de Pegaso en la Colonia Estrella de Oro de esta ciudad capital”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
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____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidora, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor 
Secretario tome lista de las participaciones”. 
____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee inscribirse en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación del dictamen que presenta 
la Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud que presenta el C. Luis Ortiz Pérez, de Régimen de Propiedad en condominio, respecto de 
un predio de su propiedad ubicado en calle Constelación de Pegaso en la Colonia Estrella de Oro de 
esta ciudad capital. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número 
AHAZ/497/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Solicito al señor Secretario continuar con el siguiente punto del orden del día”. 
____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto a desahogar es el punto número: 12.- 
Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que emite la Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la solicitud de Régimen de Propiedad en 
Condominio del predio urbano ubicado en Avenida González Ortega número 307 Colonia Centro 
de esta ciudad capital, a favor del C. Raúl Estrada Padres”. 
 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Natalia Hernández Delgadillo, para que dé 
cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Me permito dar lectura al siguiente dictamen: 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidora, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor 
Secretario tome lista de las participaciones”. 
____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quien desee inscribirse en primera ronda, adelante”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así, solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
____________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación del dictamen que presenta 
la Comisión Edilicia de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, relativo a la 
solicitud de Régimen de Propiedad en Condominio del predio urbano ubicado en Avenida González 
Ortega número 307 Colonia Centro de esta ciudad capital, a favor del C. Raúl Estrada Padres. Es 
aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/498/2015). 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Solicito al señor Secretario continuar con el siguiente punto del orden del día”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el siguiente punto a desahogar es el punto número: 13.- 
Asuntos Generales. Y en atención al orden del Registro, se le concede el uso de la voz a su servidor 
para poderles dar a conocer el primero de los puntos. Se recibió en esta Secretaría de Gobierno, 
copia del oficio n° DAP/1773, de fecha 26 de mayo del presente, girado al Titular del Ejecutivo 
Estatal por el Diputado Presidente de la Honorable Legislatura, Javier Torres Rodríguez, mediante 
el cual, se remite para su Promulgación y Publicación por una sola vez en el Periódico Oficial, 
Órgano del Gobierno del Estado, el Decreto #374, aprobado por la Honorable Sexagésima 
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Legislatura del Estado, en sesión ordinaria, mediante el cual se autoriza al H. ayuntamiento 
Municipal de Zacatecas, Zac., a desafectar del servicio público diversos bienes muebles y su 
posterior enajenación. Lo anterior, derivado de la autorización que este Honorable Cuerpo 
Colegiado realizó en sesión extraordinaria 23, de fecha 12 de febrero de 2015. Específicamente se 
trata de los diversos vehículos que fueron dados de baja. Es cuanto señor Presidente”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Secretario, el siguiente punto del orden del día, a reserva de que alguien quiera 
hacer algún comentario del asunto general que acaba de dar lectura”.   
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien la segunda intervención es a cargo del Regidor Hiram, respecto a los comerciantes de la 
Avenida insurgentes”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Muy rápido señor Presidente, compañeros, compañeras, en días pasados se han manifestado y 
han integrado una comisión los locatarios y comerciantes de la calle Insurgentes, para nadie es 
desconocido que se están realizando unas obras, sin embargo hay unas cuestiones que por el 
mismo impacto de las obras dejan de vender, como comúnmente lo han hecho, y se han acercado al 
Ayuntamiento para buscar algunas soluciones, me permito leer un párrafo de lo que están 
solicitando, dice: ‘la Comisión de Locatarios y Negocios de Avenida Insurgentes, solicitamos al 
Cabildo Municipal de Zacatecas y al Presidente Municipal, el Licenciado Carlos Peña Badillo, para 
tratar en asuntos generales esta problemática con las obras que se efectúan en la Avenida 
Insurgentes desde el pasado mes de febrero hasta la fecha actual, los negocios habían funcionado 
de forma normal antes de que se efectuaran las obras, desde que cerró la circulación vial 
comenzaron los problemas de venta y la falta de clientela, así mismo los ciudadanos locatarios y 
negocios comenzamos a realizar una manifestación por las afectaciones económicas a los mismos, 
se organizó una Comisión de ciudadanos y locatarios para solicitar una audiencia con el C. 
Presidente Municipal Carlos Peña Badillo para plantear la problemática y solicitar un apoyo 
económico para darle oxígeno a los negocios, la Comisión de Locatarios de Insurgentes tuvimos 
tres encuentros, los meses pasados nos recibió una comisión de Secretarios, entre ellos el 
Secretario del Ayuntamiento, el de Obras Públicas y el Secretario de Economía, en estos encuentros 
se trató de temas de la obra y la afectación en cuanto a las pérdidas económicas de negocios por las 
obras, la situación de quiebras económicas que han afectado a 20 familias que dependen de sus 
negocios para sustentarse. Los Secretarios ofrecieron algunas alternativas como microcréditos para 
los locatarios, o sea préstamos, lo cual fue una negativa de nuestra parte, toda vez que por las 
pérdidas y quiebras de los negocios no podríamos pagar el préstamo, nos hundiría más lo que 
ofrece esta propuesta, la comisión tuvimos un cuarto encuentro el 26 de mayo con los Secretarios y 
el Presidente Municipal, para nuevamente plantear la problemática de las pérdidas y quiebras en 
los negocios, solicitamos al Cabildo y Presidente Municipal, se busque una solución pronta y una 
respuesta optima a los ciudadanos de Negocios de la Calle Insurgentes. Por su atención gracias, 
Comisión de Locatarios y Negocios en Insurgentes. Efectivamente el día 26 nos reunimos aquí una 
comisión, yo de acoplado, pero estuvieron los Secretarios y la Comisión de Locatarios y Negocios, 
en donde muy ejecutivo y muy técnico el Secretario propuso unos puntos que le dio consensados 
con los compañeros, les dio rápido atención, y solución, era un problema en cuanto a las fechas y 
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alcances de las obras, creo que la gente de Obras Públicas de la Presidencia lo resolvió muy 
atinadamente, resolvió las dudas, hay una ruta para atender algunas cosas como señalamientos, 
sobre todo la señalética que no hay, no existe, no es muy visible y esos temas creo que son 
cuestiones técnicas, creo que en plazos señor Secretario van a salir, lo que sí es el asunto 
económico, que es el problema de fondo en donde no hay, por ejemplo en esa calle no hay lugar en 
donde te estaciones, van perdiendo clientela, las mismas calles es imposible transitarlas caminando 
y se va perdiendo ahí, hay una afectación económica para los comerciantes, me quedó con una 
duda, el Presidente, bueno creo que ahorita nos va a comentar sobre la situación, pero me quedo 
con una duda porque a final de cuentas en esa obra se tienen contemplados muchos beneficios para 
los mismo dueños de las fincas, creo que es un avance significativo, lo que no previmos es que la 
mayoría de ellos no son los dueños, muchos de ellos no son los dueños, sino que son arrendatarios, 
a muchos sí les beneficiaría con arreglar sus fachadas, etc.,  pero los demás que son los que rentan 
hasta corren el riesgo de que les suban la renta por la mejora en la fachada, al final de cuentas creo 
que acuden al municipio buscando efectivamente algún recurso económico, que el municipio pues 
no lo tiene, hay que ser realistas, desde un principio que bueno aquí está el Secretario de Obras, el 
Secretario de Economía, el Secretario del Ayuntamiento, no hay un recurso económico destinado a 
ese tipo de contingencias, pero la atención existe, se han abierto dos o tres mesas de trabajo y la 
idea de buscar otras alternativas que pudieran un poquito solucionar o mitigar ese desgaste 
económico que han tenido los comerciantes en donde planteamos varias, en una de ellas que es lo 
que le compete al Ayuntamiento, que pudieran ser en cuestión de algunos programas sociales que 
pudieran ver en esa situación de urgencia, ver lo que se alcance por parte del municipio, donde 
tengamos competencia, y bueno aquí lo que se requiere y hago la propuesta de armar una 
Comisión, ya el Presidente les comentará más sobre el asunto, pero la Comisión a lo que nos 
compete es que hay un propuesta creo que excelente que destrabo un poquito el asunto, creo que 
en un momento o en un tiempo razonable pudiera salir el acuerdo y solucionar esta problemática, 
gracias a la intervención de los Secretarios y del Presidente en el sentido de realizar una Comisión 
en donde participe desde autoridades federales, estatales y el mismo municipio, así como 
involucrarnos nosotros mismos como autoridad dentro del Ayuntamiento, el Presidente plantea 
armar una Comisión con el Delegado de Economía aquí en el estado, con el Secretario de Economía 
igual de Gobierno del Estado, aquí con los del Ayuntamiento y a parte, una parte de Regidores, que 
nos metamos, que coadyuvemos, que trabajemos con ellos, y no sé si después resolvemos o que 
vayamos todos o quien sea, o quien quiera participar, pudiéramos hacerlo de alguna manera 
responsable, básicamente es eso, Presidente sí digo que lo hagamos a la brevedad, lo técnico está 
avanzando, nos falta nada más este el que nos digas bien como va a estar el asunto de la Comisión y 
cuándo puede funcionar, tú sabes que muchos de ellos los que no son propietarios, los que están 
rentando, unos de ellos si están en una situación muy crítica en la cuestión económica, en pagar 
rentas y pagar esto y lo otro y no sale nada de ganancias en cuanto a sus productos, sus ventas, creo 
que sí es importante realizarlo a la brevedad y ponernos a trabajar como comisión, a ver hasta 
donde se le puede dar, es cuanto a la participación”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Regidor, si algún que quisiera hacer algún comentario en relación a lo que el 
Regidor Hiram de manera muy sintetizada nos acaba de informar. Bueno nada más para concluir y 
a razón de lo que el Regidor Hiram comentaba, efectivamente se les ha dado la atención en tres 
ocasiones a los comerciantes, el día miércoles me reuní con ellos, platicábamos acerca de las 
alternativas, ellos en una instancia pedían un recurso económico por la afectación que están 
teniendo desafortunadamente pues no hay obras que permitan que demos apoyo económico, si no 
tendríamos que indemnizar cualquier obra que se hace a los afectados  o a los beneficiados al final 
de la obra, eso prácticamente lo descartamos, lo que sí se ofreció fue justamente lo que comentaba 
el Regidor entablar una mesa, donde la Delegación de Economía, la Secretaría de Economía, el 
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esfuerzo municipal y quienes como Regidores quisieran involucrarse en la atención a estos 
comerciantes de la Calle Insurgentes pudiéramos encontrar una alternativa para un fomento 
económico que puedan recibir sus negocios, es decir créditos no querían, pero algún subsidio que 
pueda haber a fondo perdido, alguna otra inyección que se les pueda dar a sus negocios y ante ello 
el Secretario de Desarrollo Económico y Turismo con mi instrucción ya tocó puerta con la 
Secretaría de Economía del Estado y ahí tenemos ya respuesta positiva, y además 
desafortunadamente en un sentido pero afortunadamente en otro con relación a lo de la 
contingencia de las lluvias que tuvimos el día de antier, donde también hubo comercios afectados, 
se logró tener un acuerdo ya de recursos para la inyección a estos negocios y ahí podemos incluir a 
los afectados por parte de los comercios de la Calle Insurgentes, pero eso, Secretario si gustas hacer 
algún otro comentario, y sobre todo dar un avance de lo que tenemos para la reunión de la próxima 
semana, que comentamos si ya hay algún avance por parte del Secretario de Economía, del 
Delegado de Economía, para que quienes gusten acudir les estemos notificando o queden 
enterados de qué avances se tienen, adelante Secretario”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Lic. Roberto Rosales Pitones: 
“Gracias Presidente, con el permiso del Cabildo, quiero comentarles que es correcto, que por 
indicaciones del Presidente nos estuvimos acercando a lo que es Economía del Estado, que fue 
donde tuvimos un poquito más de eco, gracias a las gestiones que el Presidente llevo a cabo, se 
ofrecieron en el caso de la contingencia de lluvias que fueron varios negocios afectados, se ofreció 
por parte de Economía, son créditos finalmente, pero son hasta cincuenta mil pesos para lo que es 
reparación de mercancía o reactivación inmediata del negocio, esto es con una tasa del 7.5 anual los 
que nos habla que es menos del 1% mensual, o sea realmente es un crédito muy, muy blando, 
estamos hablando también que están dando un periodo de gracia de 3 a 4 meses sin que pagues 
absolutamente nada, creo que eso nos ayudaría bastante a solucionar el problema, puesto que la 
obra tengo entendido en cuatro meses estará totalmente concluida, creo que eso les permitiría a 
ellos reinyectarles ahorita el dinero a sus negocios y salir de sus necesidades, pero sí es un dinero 
que se tiene que retornar necesariamente, lo que sí nada más habrá que checar es que cubran los 
requisitos pero gracias a las gestiones del Presidente ya se logró ese acuerdo, en cuanto a lo que es 
Economía Federal, no cuentan ahorita con ningún programa para este tipo de eventos, hay algunos 
que, se acaba de crear una comisión, pero es de abastecimiento, es básicamente alimentos y daños 
en caso de mercados de abastos, pero no de este tipo de contingencias, este sería exclusivamente el 
programa que ahorita se está aperturando, que es hasta por cincuenta mil pesos, del tiempo por 
ejemplo en caso de que ellos aceptaran se entrega el crédito en menos de quince días, por el caso de 
contingencia que estamos ahorita manejando, la idea era comentártelo a ti para ver si hacemos una 
reunión inmediata con ellos comentarles cuál es la opción que se tiene, pero nuevamente tú lo 
conoces el caso que no quieren ellos crédito, más bien ellos quieren un fondo perdido, el cual no 
hay, un subsidio y no existe, no tenemos, pero sí darles esta nueva opción que se tiene, creo que es 
muy blanda, creo que es muy buena y es una de las mejores opciones que tenemos, pues si tiene 
que ser inmediata porque para el caso de los comercios dañados tenemos que dar la respuesta ya 
inmediata, porque se empieza a elaborar de automático el trámite y se cree que en menos de 15 días 
se pueda estarles inyectando el recurso que les permitirá reactivar económicamente sus negocios”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias Secretario, entonces si les parece, si alguien tiene algún otro comentario, o concluir la 
parte de asuntos generales, en el caso particular de los Comerciantes de la Calle Insurgentes 
primero decirles que en el tema de la obra pública se va avanzando, se les ha explicado ya a ellos 
cuales son las etapas que se tienen, que nos resta por hacer, segundo, efectivamente como lo 
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menciona el Regidor y que ese día lo detallo de manera muy puntual el Secretario de Obras 
Públicas, va a haber una economía que se refleja por instrucción mía en propio espacio o negocio 
donde ellos comercian, habrá quien rente, pero habrá quien sí es propietario, habrá quien sí es su 
casa, habrá quien sí se está beneficiando con este recurso, la única manera de regresárselos a ellos 
mismos para que ahí se aplicara, pero tercero, la alternativa de un subsidio económico por parte de 
los tres órdenes de gobierno que la siguiente semana, quienes lo valoren o quieran incluirse en las 
mesas de trabajo, para que puedan estar en coordinación con Roberto Rosales, con Guillermo 
Carrillo y el Secretario de Gobierno trabajando en la reunión que habremos de tener de manera 
coordinada con Delegación de Economía, Secretaría de Economía y el área municipal 
correspondiente, señor Secretario si alguien más desea intervenir, si no para que continuemos con 
el siguiente punto del orden del día”. 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el orden del día ha sido agotado”.                                                              
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Secretario, señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, no 
habiendo asunto que tratar y siendo las 11 horas con 32 minutos del día sábado 30 de mayo del 
2015, se levanta esta sesión ordinaria de Cabildo, agradeciendo a todas y a todos su puntual 
asistencia.” 
____________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo, Presidente Municipal; L. A. E. María Concepción Irene García 
Almeida, Síndica Municipal; C. J. Jesús Reyes Beltrán, Regidor; M. en M. P. Yazmín Barrón Ortiz, 
Regidora; C. Pedro González Quiroz, Regidor; T. S. María del Refugio López Escobedo, Regidora; 
C. Javier Quiñones Botello, Regidor; Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo, Regidora; L. A. 
Carlo Magno Lara Muruato, Regidor; C. P. Ma. de Jesús Cerros Ozuna, Regidora; L. M. José 
Xerardo Ramírez Muñoz, Regidor; L. A. A. M. Ana Cecilia Espino Salas, Regidora; Arq. Josué 
Miranda Castro, Regidor; T. C. María Silvia Mendoza Rincón, Regidora; L. D. G. Francisco Javier 
Trejo Rivas, Regidor; M. en A. P. Hiram Azael Galván Ortega, Regidor. Rúbricas. 
 
 
 
Doy fe.- 
M. en C. Alfredo Salazar de Santiago. 
Secretario de Gobierno Municipal. 
 


